

## Lunes 30 de Marzo del 2009

El Financiero Insuficientes, las señales de mejoría Clara Zepeda Hurtado Con los programas del gobierno estadounidense (bancario, hipotecario y automotor) puestos en marcha, los inversionistas podrían percibir menos riesgo y mantener un estatus de mayor tranquilidad, pero difícilmente se contagiarán de entusiasmo prolongado si no se vislumbran cifras de mejora económica, coincidieron analistas bursátiles. "Existen señales incipientes de estabilización en la caída de la actividad económica, pero no son suficientes para plantear un escenario mejor hacia delante, aunque sí diluyen la percepción de riesgo", indicó Rodolfo Campuzano. El director de análisis de Invex comentó que esta percepción también se ha visto apoyada por las acciones más enérgicas de las autoridades estadounidenses para tratar de rehabilitar al sistema financiero, en especial el otorgamiento de crédito. La crisis financiera internacional y su impacto en las economías emergentes Guillermo Ortiz / Especial para EL FINANCIERO Desde el segundo semestre de 2007, la economía mundial se ha visto afectada por una etapa de turbulencia extraordinaria en los mercados financieros, que ha dado lugar a un debilitamiento pronunciado de la actividad económica internacional, y a una gran incertidumbre sobre sus perspectivas a corto y mediano plazos. A diferencia de lo observado en otras crisis financieras, en esta ocasión las dificultades han afectado de manera generalizada a economías avanzadas y emergentes, independientemente de las características particulares o la situación de los fundamentos económicos de cada país. De hecho, la naturaleza global de la crisis no tiene precedente histórico. El estallido de la burbuja del mercado de vivienda en Estados Unidos fue el detonador de la crisis financiera actual. Sin embargo, las causas fundamentales detrás de esta crisis están más relacionadas al desarrollo de crecientes desequilibrios globales (un elevado déficit en cuenta corriente de EU y su contraparte, superávit considerables en Japón, China, Rusia y los países de la OPEP, entre otros), abundante liquidez y tasas de interés bajas en los mercados internacionales. EU apoya la recapitalización del BID MEDELLÍN, Colombia, 29 de marzo.- Estados Unidos apoyó el domingo una recapitalización del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en un paso crucial para que el organismo pueda atender de mejor manera las crecientes necesidades de préstamos de Latinoamérica en medio de la crisis global. En la inauguración oficial de la asamblea anual del BID, el secretario del Tesoro de Estados Unidos (EU), Timothy Geithner, indicó que la prioridad más urgente es que el mayor prestamista de la región expanda sus recursos existentes, en la que sería la primera capitalización de la entidad desde 1994-1995. "Creemos que hay espacio adicional para expandir nuestra hoja de balances y desplegar recursos adicionales para ayudar a los gobiernos de la región", afirmó Geithner en su discurso. El Reforma Prevé OCDE contracción económica de 4.3% Roma, Italia (30 marzo 2009).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) urgió este lunes a adoptar acciones rápidas y determinantes para reactivar el crecimiento mundial tras advertir que los 30 países que lo integran se contraerán 4.3 por ciento en promedio este año. La nueva estimación de crecimiento de la OCDE revisa fuertemente a la baja el pronóstico anterior, de noviembre pasado, que preveía este año una contracción económica de sólo 0.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de la zona OCDE. El secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, hizo estas predicciones en una cumbre social del Grupo de los Ocho (G8) en Roma, donde pidió a los líderes mundiales evitar que la crisis financiera se transforme en una grave crisis social y humana. Caen petroprecios por debajo de dls. 50 Londres, Gran Bretaña (30 marzo 2009).- El petróleo caía hasta 3 dólares este lunes, para operar a menos de 50 dólares el barril por primera vez desde el 19 de marzo, presionado por un fortalecimiento del dólar estadounidense y un retroceso de los mercados bursátiles. El rechazo del Gobierno estadounidense a los planes de reestructuración presentados por las automotrices General Motors Corp y Chrysler LLC también afectaba al mercado. Los futuros del crudo estadounidense para entrega en mayo bajaban 2.95 dólares, a 49.43 dólares por barril. El viernes, ese contrato retrocedió 1.96 dólares, para cerrar en 52.38 dólares por barril, perdiendo el impulso del día previo cuando tocó un máximo de cuatro meses. Ven desorganización en protección a maíz Verónica Martínez Ciudad de México (30 marzo 2009).- La protección de los maíces criollos en México está desorganizada y se gastan recursos sin planeación, afirmaron productores de este grano. Carlos Salazar, secretario técnico de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, afirmó que los esfuerzos por proteger las variedades criollas del País para que no se contaminen o desaparezcan carecen de organización. "La Secretaría del Medio Ambiente, la Sagarpa y hasta el Cibiogem (Comisión Intersecretaral de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados), trabajan por su cuenta, no ven el concepto de organización, sólo quieren dar apoyos a los que siembran criollos, pero los recursos no alcanzarían; debe haber organización y encaminar la política pública para no malgastar los recursos", dijo en conferencia de prensa. Promete G20 evitar proteccionismo Londres, Gran Bretaña (30 marzo 2009).- Las potencias del Grupo de los 20 países industrializados y en vías de desarrollo (G20) se comprometerán esta semana a evitar medidas proteccionistas, mostró este lunes el borrador de un comunicado. Pero los funcionarios reconocieron que la cumbre no llegará a completar una reforma amplia de la economía mundial. El G20 se reúne el jueves en lo que ha sido presentado como un momento crucial en los esfuerzos para atacar una crisis global que ha derribado a grandes instituciones financieras y llevó a enormes pérdidas de empleos cuando se secó el crédito. El borrador de la declaración de la cumbre enumeró promesas del G20 para reforzar los recursos del Fondo Monetario Internacional (FMI), de los bancos multilaterales de desarrollo y del financiamiento del intercambio comercial. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/166738.html> Piden al G-20 plan anticrisis conjunto Sergio Javier Jiménez El gobierno de México urgirá a los integrantes del Grupo de los 20 (G-20) a trabajar de manera coordinada y lograr una respuesta concertada durante la cumbre que sostendrán el 1 y 2 de abril, en Londres. De acuerdo con los objetivos &mdash;dados a conocer por la Presidencia de la República&mdash;; se impulsarán acciones para la estabilidad macroeconómica mundial; se propondrán reformas a las instituciones financieras internacionales, y se buscará que los planes contracíclicos de las economías emergentes cuenten con financiamiento ágil. El presidente Felipe Calderón participará en las reuniones del 1 y 2 de abril, después de realizar su visita de Estado a Gran Bretaña. En la cumbre, que reúne a las naciones que conforman 85% del Producto Interno Bruto mundial, Calderón también impulsará una propuesta que evite el proteccionismo comercial; llevará a la mesa

medidas que favorezcan la transparencia, la supervisión y la rendición de cuentas en los mercados financieros, y propondrá que se busquen medidas que mitiguen los efectos de la crisis financiera en la sociedad.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69991.html> Iniciativa de Ley de Quiebras, en breve: IPAB Romina Román Pineda María Teresa Fernández, secretaria ejecutiva del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), confirmó que en breve se presentará la iniciativa para crear la Ley de Quiebras Bancarias. En entrevista con EL UNIVERSAL, destacó que con la legislación vigente no es fácil regular un procedimiento especial para bancos, debido a que son sociedades anónimas y se rigen por las leyes General de Sociedades Mercantiles y de Instituciones de Crédito. Y en el caso de una entidad quiebre, es decir, que sus activos no alcanzan para pagar sus pasivos, en la actualidad se aplica la Ley de Concursos Mercantiles. Bajo este régimen hay entidades desde 2002 y siete años después aún no pueden concluir los procesos. Fernández comentó que, sin embargo, ahora que se cuenta con una cobertura limitada, es necesario actuar rápido en caso de que un intermediario presente problemas de solvencia y reiteró que con las modificaciones que se proponen se busca que el IPAB pague a los depositantes en el menor tiempo posible y maximizar los bienes; ello, en beneficio del usuario y de la disminución del costo fiscal.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69992.html> La BMV gana 4.92% durante la semana Ricardo Jiménez El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentó una ganancia de 4.91% en la semana previa, resultado de la tendencia alcista que se observó en las principales plazas bursátiles del mundo, como respuesta al desempeño sobresaliente de algunos indicadores económicos estadounidenses y ante el anuncio de más detalles sobre el programa de compra de activos "tóxicos" por parte del gobierno de Estados Unidos. En ese contexto, el Índice Nacional de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubicó por arriba de los 20 mil puntos al establecerse en los 20 mil 315.17 unidades, esto es un incremento de 951.87 unidades; sin embargo, cabe destacar que en el primer trimestre de este año acumula una pérdida de 2 mil 065.15 puntos, esto es, una contracción de 9.22%. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/30/bmv-se-desploma-mano-wall-street> BMV se desploma de la mano de Wall Street La Bolsa mexicana caía el lunes, ante amenazas de quiebra de dos grandes automotrices en Estados Unidos y luego de que España realizara el primer rescate en su sistema financiero desde que comenzó la crisis. A las 11.18 hora local (1718 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se hundía 3.65% en los 19,574.61 puntos. Previamente el mercado accionario mexicano llegó a desplomarse hasta un 3.95 por ciento de la mano de sus pares en Estados Unidos. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones perdía 3.58% y el Nasdaq restaba 3.35 por ciento. "Las últimas noticias están arrastrando a todos los mercados. Barack Obama anticipa quiebra de las automotrices y pide la renuncia del director de General Motors y el Gobierno español interviene por primera vez en el sistema financiero", comentó Jaime Ascencio, analista de Actinver operadora de Fondos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/30/bid-sufre-perdidas-su-cartera-inversiones> BID sufre pérdidas en su cartera de inversiones El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) sufrió pérdidas por 1,600 millones de dólares de su cartera de inversiones a corto plazo en el 2008, a causa de la crisis de los mercados financieros, según su balance definitivo publicado este lunes. El Banco había reconocido un mínimo de 1,000 millones de pérdidas en septiembre pasado, en los primeros ocho meses del año. "Estas pérdidas corresponden en casi todos los casos a los 4,200 millones de la parte de la cartera en valores respaldados por activos e hipotecas", señaló el informe anual divulgado durante su asamblea anual en Medellín (Colombia). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/29/fmi-cepal-agudizan-escenario-negativo> FMI y Cepal agudizan escenario negativo para ALMedellín.- Latinoamérica enfrentaría "el peor shock" económico de su historia por la crisis global, pero está mejor posicionada para recuperarse que en anteriores oportunidades por una mejor situación fiscal, dijo un importante funcionario del FMI. El crecimiento de la región caerá en territorio negativo este año, pero su recuperación depende fuertemente de que los países industrializados pongan sus economías en orden, arreglen la situación de sus bancos y mantengan un estímulo económico, dijo el director del Fondo Monetario Internacional para el Hemisferio Occidental, Nicolás Eyzaguirre. "Este es probablemente el peor shock que haya enfrentado la región en su historia, pero esta vez el nivel de preparación es mucho mejor", declaró Eyzaguirre a un grupo de periodistas en un alto de la asamblea anual del Banco Interamericano de Desarrollo en Medellín. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/29/riesgo-pais-continua-comportamiento-positivo> Riesgo país continúa con comportamiento positivo Por tercera semana consecutiva, el riesgo país de México mostró un comportamiento positivo al ubicarse este viernes en 360 puntos base, seis unidades por abajo de su nivel del pasado 20 de marzo, según el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan. Por su parte, el riesgo país de Argentina aumentó 43 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en mil 927, mientras que el de Brasil se redujo 12 unidades en igual lapso, al cerrar en 414 puntos, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Grupo Financiero Santander destaca que la baja del riesgo país de México obedeció a la mejora en el ambiente en los mercados financieros durante la semana pasada, tras conocerse diversos indicadores sobre el desempeño de la economía estadounidense que muestran que ésta puede estabilizarse. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/29/mexico-entre-paises-que-decidiran-futuro-financiero-mundial-iglesia> México, entre los países que decidirán futuro financiero mundial: Iglesias Medellín.- El secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, dijo hoy que la Cumbre del G-20, que se celebra la semana próxima en Londres, "va a orientar el mundo hacia una nueva arquitectura financiera". Tras reconocer que la estructura financiera construida en las últimas décadas fracasó, tal y como ha demostrado la actual crisis global, Iglesias dijo que "ese mundo del futuro tiene que estar mejor regulado", por lo que consideró que la cita de Londres será una oportunidad para dar los primeros pasos. En su intervención ante la 50 Asamblea del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), organismo que dirigió durante años, Iglesias señaló en la ciudad colombiana de Medellín que el sistema "no funcionó porque sólo cuando las papas quemaron, el mundo se atreve a tocar el sistema financiero".

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/30/g-20-pacta-evitar-devaluaciones-que-afecten-otras-economias> G-20 pacta evitar devaluaciones "competitivas" Londres.- Los líderes del Grupo de los 20 países industrializados y en vías de desarrollo (G-20) acordarán en una cumbre el jueves abstenerse de disponer movimientos

cambiarios que perjudiquen a las otras economías, de acuerdo con el borrador de un comunicado. "Nos comprometemos a llevar adelante nuestras políticas económicas en forma responsable con respecto al impacto sobre otras economías, y a abstenernos de la devaluación competitiva de nuestras monedas", dijo el borrador, al que tuvo acceso Reuters. El borrador del comunicado enumera acuerdos adicionales del G-20 para reforzar los recursos del Fondo Monetario Internacional (FMI), de los bancos multilaterales de desarrollo y del financiamiento del intercambio comercial, sin precisar las sumas exactas de cualquier incremento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/30/ocde-convoa-tomar-%E2%80%9Cacciones-rapidas%E2%80%9D-impedir-crisis-social> OCDE convoca a tomar "acciones rápidas" para impedir crisis social.

Roma.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) urgió a adoptar "acciones rápidas y determinantes" para reactivar el crecimiento mundial tras advertir que los 30 países que lo integran se contraerán un 4.3% en promedio este año. El secretario general de la OCDE, Ángel Gurría, hizo estas predicciones en una "cumbre social" del Grupo de los Ocho (G-8) en Roma, donde pidió a los líderes mundiales evitar que la crisis financiera se transforme en una grave crisis social y humana. "Los gobernantes deben adoptar acciones rápidas y determinantes para evitar que la crisis financiera se convierta en una crisis social generalizada con graves efectos para los trabajadores más vulnerables y los hogares desfavorecidos", pidió ante los ministros de Trabajo que asisten a la cumbre social del G8. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/27/economia-mexicana-se-contrae-95-enero> Economía mexicana se contrae 9.5% en enero.

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que muestra su tendencia o dirección en el corto plazo, se contrajo 9.5% en términos reales durante enero pasado, respecto a igual mes de 2008, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En un reporte, el organismo indicó que el comportamiento a la baja de la actividad económica de México obedeció a la reducción en dos de sus tres grandes grupos de actividades: las secundarias con una caída de 11.1% y las terciarias con 9.1% a tasa anual. Por el contrario, las actividades primarias aumentaron 2.1% en el mes de referencia, agregó el INEGI. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/27/ocde-anticipa-mayor-deterioro-economia-empleo> OCDE anticipa mayor deterioro en economía y empleo.

París.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) ha revisado a la baja sus previsiones sobre 2009 para sus 30 países miembros y ahora estima que sufrirán una caída del PIB del 4.2%, según dijo su secretario general, Ángel Gurría. "Las cosas van a ir peor antes de que empiecen a mejorar", explicó a Efe un portavoz que dio cuenta de las declaraciones de Gurría. El descenso del 4.2% del Producto Interior Bruto (PIB) fue el único dato macroeconómico avanzado por el secretario general de la OCDE del informe semestral de Perspectivas que se presenta en París el próximo martes. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/27/cae-petroleo-mexico> Cae el petróleo en México.

La mezcla mexicana de exportación cerró este viernes con una baja de 1.09 dólares respecto a la jornada anterior, para venderse en 45.30 dólares por tonel, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica reportó resultados a la baja para los crudos de referencia, motivados por la devaluación del dólar en 2.0% frente al euro, lo que restó atractivo a las inversiones en materias primas y en el mercado petrolero. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/29/mexico-debe-atraer-inversiones-china-recomienda-bid> México debe atraer inversiones de China, recomienda BID.

Medellín.- El interés de China por las materias primas beneficiará a Suramérica en plena crisis financiera, mientras que México se vería afectada por la competencia manufacturera, coincidieron hoy expertos internacionales en el marco de la 50 Asamblea del BID. En un foro sobre el papel de China en Latinoamérica, organizado por el BBVA en Medellín (Colombia), la economista jefe de mercados emergentes de esa entidad española, Alicia García Moreno, dejó claro que las inversiones directas de China en América Latina garantizan que la vorágine financiera tenga menos impacto en la región. China, que cuenta con 3 billones de dólares en reservas internacionales, se presenta como "la gran oportunidad" de la región, porque "va a ser un gran inversor internacional, matizó. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/30/index.php?section=economia&article=026n1eco> Tabasco, opción más viable para refinería y petroquímica.

Con una visión de desarrollo regional, que busca devolver al Sur-Sureste lo mucho que históricamente ha aportado al crecimiento de México, y un estudio técnico "completo y serio", según reconocieron los propios expertos de Pemex, el gobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo, defendió la demanda tabasqueña por la refinería y petroquímica anunciadas por el presidente Felipe Calderón, y justificó con elementos sólidos por qué su estado, estratégica y geográficamente es la opción más viable para ambos proyectos. Acompañado por Alejandro Villalobos Hiriart, presidente del Comité Técnico de Petroquímica del Instituto Mexicano de Ingenieros Químicos (IMIQU), organismo imparcial con 50 años de experiencia que elaboró un estudio técnico que validó la propuesta de Tabasco, Andrés Granier participó en la reunión pública convocada por el gobierno federal para determinar "con criterios estrictamente técnicos" la ubicación del complejo petrolero <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/30/index.php?section=economia&article=026n2eco> Dejan de buscar empleo 5.3 millones de mexicanos: Inegi.

Susana González G. En el país existen 5 millones 343 mil personas "disponibles" para trabajar pero que de plano han desistido de buscar empleo, la mayoría —98 por ciento— porque considera que no tiene posibilidades de conseguirlo. Por su número, esos mexicanos en edad y posibilidades de trabajar supera 2.7 veces o 177 por ciento a los casi 2 millones de desempleados que son reconocidos por el gobierno federal. Sin embargo, por que han dejado de buscar trabajo son excluidos de la población económicamente activa (PEA) pues "no presionan activamente en el mercado laboral porque consideran que ya no tienen oportunidad de competir en él", justifica el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/30/index.php?section=capital&article=038n1cap> En cinco meses han cerrado 15 mil micro y grandes empresas: Sedeco.

Laura Gómez Flores De octubre a la fecha, 15 mil micro y grandes empresas cerraron, lo que representa 5 por ciento del universo total conformado por 341 mil unidades, lo cual significó que entre 28 mil y 30 mil personas perdieran su empleo y, en la mayoría de los casos, su única fuente de ingresos para sostener a sus familias, informó la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Velázquez Alzúa. Al dar a conocer la realización del programa Pymes en crecimiento, Distrito Federal, los días 27, 28 y 29 de abril, anunció que con

el propósito de proteger la planta productiva y el empleo, y convertir a la ciudad de México en la principal urbe en apertura de negocios, el Gobierno del Distrito Federal y el sector privado instalarán este martes una mesa anticrisis.